

ERE LE VIGAN
Méditation quotidienne
Vendredi 10 mai 2024

Verset du jour (la Bible soulignée) : **Lisons 1 Pierre 2 v 13 à 25**
(environ 64-65 après JC)

A cause du Seigneur, soyez soumis à toute institution humaine soit au roi comme souverain, soit aux gouverneurs comme envoyés par lui pour punir ceux qui font le mal et louer ceux qui font le bien ; car c'est la volonté de Dieu qu'en faisant le bien vous réduisiez au silence l'ignorance des insensés, comme des hommes libres, sans faire de la liberté un voile qui couvre la méchanceté, mais comme des serviteurs de Dieu. Honorez tout le monde ; aimez vos frères, craignez Dieu ; honorez le roi. Serviteurs, soyez, en toute crainte, soumis à vos maîtres, non seulement à ceux qui sont bons et doux, mais aussi à ceux qui sont difficiles, car c'est une grâce que de supporter des peines, par motif de conscience envers Dieu quand on souffre injustement. Quelle gloire, en effet, y a-t-il à supporter de mauvais traitements pour avoir péché ? Mais si, tout en faisant le bien, vous supportez la souffrance, c'est une grâce devant Dieu.

C'est à cela, en effet, que vous avez été appelés, parce que Christ lui aussi a souffert pour vous et vous a laissé un exemple, afin que vous suiviez ses traces ; lui qui n'a pas commis de péché, et dans la bouche duquel il ne s'est pas trouvé de fraude ; lui qui, insulté, ne rendait pas l'insulte ; souffrant, ne faisait pas de menaces, mais s'en remettait à Celui qui juge justement ; lui qui a porté nos péchés en son corps sur le bois, afin que, morts à nos péchés, nous vivions pour la justice ; lui dont la meurtrissure vous a guéris.

Car vous étiez comme des brebis errantes, mais maintenant, vous êtes retournés vers le berger et le gardien de vos âmes.

Méditons afin de connaître Christ et de l'aimer en lui obéissant :

« Christ, le berger et gardien de nos âmes, nous conduit dans sa soumission »

Méditation inspirée en grande partie d'une prédication de Lucas Cobb
<https://parlafoi.fr/2023/01/15/chretiens-et-non-chretiens-face-a-la-souffrance-lucas-cobb>

Dans nos vies, nous passons tant d'énergie et de temps à éviter la souffrance. L'apôtre Pierre a écrit une lettre à des Églises en situation difficile. Les chrétiens du premier siècle dans la région de la Turquie actuelle se faisaient persécuter par les autorités et par les citoyens des villes où ils habitaient. Pierre leur écrit pour les encourager malgré les difficultés et nous donne ainsi tout un enseignement sur la souffrance.

Dieu nous appelle à nous soumettre et à souffrir pour le bien.

Nous devrions être prêts à assumer les conséquences de nos mauvaises actions. C'est le B-A-ba de l'éducation d'un enfant. Si tout à coup il casse son jouet parce qu'il n'est pas content, il ne peut s'en prendre qu'à lui-même et assumer les conséquences de sa bêtise. Mais Pierre va beaucoup plus loin...

Êtes-vous prêts à souffrir injustement parce que vous avez fait quelque chose de juste, quelque chose de bien ?

Dans le contexte de cette lettre, c'était très concret comme application. Parce que les chrétiens refusaient de renier le Christ, ils souffraient, parce qu'ils dénonçaient les péchés de la société. Ils faisaient cela parce qu'ils voulaient vivre une vie de justice et souffraient pour cela. Le degré de souffrance que nous sommes capables de supporter révèle à quel point nous aimons réellement les autres ou pas, à quel point nous aimons réellement Dieu ou pas.

Dans le mariage, le taux de divorces montre que nous ne sommes pas réellement prêts à aimer les autres parce que nous ne sommes pas prêts à souffrir pour eux. Le taux de suicide et d'euthanasie montre également que nous avons un seuil de tolérance de la souffrance qui est beaucoup trop faible.

Dieu connaît la souffrance

Si nous cherchons à fuir la souffrance, il n'y a plus d'héroïsme, il n'y a plus de sacrifice pour les autres. Et c'est ce que l'on voit dans notre société en ce moment. Mais le christianisme est tout autre.

La Bible se base sur le fait que Dieu, (Dieu !), descend de son ciel où il aurait très bien pu rester, que par amour pour nous, il se fait homme en la personne de Jésus-Christ et se sacrifie pour nous, pour toi, en mourant sur une croix ! Jésus, lui-même, en supportant la souffrance extrême de la croix, du jugement de Dieu, à notre place, montre son amour extrême pour Dieu et pour nous.

Pierre dit que nous sommes appelés à imiter le Christ même dans la souffrance.

Nous sommes appelés à aller dans les pas du Christ et à se sacrifier pour les autres. Mais nous savons que Dieu est présent dans nos plus grandes détresses parce qu'en Jésus-Christ, il a connu la douleur.

Et ça ! Ça c'est libérateur : d'avoir quelqu'un qui nous écoute et qui comprend réellement ce par quoi on passe.

Dieu a vaincu la souffrance et la mort

Si la mort de Jésus est un exemple, elle n'est pas uniquement ça. En allant sur la croix, Jésus a porté toutes nos souffrances. Pierre dit que Jésus a « lui-même porté nos péchés dans son corps à la croix afin que, libérés du péché, nous vivions pour la justice » (v. 24). Pierre cite ensuite le prophète Esaïe, qui, au sujet de Jésus, dit qu'il était « Méprisé et délaissé par les hommes, homme de douleur habitué à la souffrance... nous l'avons méprisé... Pourtant ce sont nos souffrances qu'il a portées, c'est de notre douleur qu'il s'est chargé... Mais lui, il était blessé à cause de nos fautes : la punition qui nous donne la paix est tombée sur lui, et c'est par ses blessures que nous sommes guéris » (Es 53, 3-5). **La mort de Jésus est beaucoup plus qu'un simple exemple à imiter, c'est aussi une force qui nous libère de l'emprise du mal, de l'emprise de l'égoïsme et du péché. Par la croix, nous avons la**

possibilité de vivre pour la justice de manière sacrificielle
parce qu'en mourant sur la croix, Jésus met à mort le
mal. Trois jours plus tard, il ressuscite corporellement,
historiquement et vainc la souffrance, le mal et la mort.
Par la résurrection du Christ, nous avons l'assurance qu'un
jour, la souffrance sera anéantie. Par la résurrection de
Jésus, nous avons la promesse que le monde ne connaîtra plus
ni la mort, ni la souffrance.

Prions :

**Seigneur, ton exemple et ta victoire sur la souffrance me
conduisent à me soumettre avec confiance aux autorités
que tu as placées au-dessus de moi. Tu connais les
souffrances injustes que je subis.
Je me confie en toi, mon berger, mon Roi.**

Adorons en chantant (3 mn) :

ne soyez pas surpris : <https://youtu.be/un8W818lpeE>
